Les jeunes ont la parole

Le pôle "Jeunesse"

Mathis DUEZ un jeune avec les aînés



Je m'appelle Mathis DUEZ. Lors d'une discussion familiale, mon père m'a proposé de participer à une réunion de villageois appelé les Communaux.

Dès la première réunion, j'ai rencontré une équipe formidable pleine de projets pour améliorer notre quotidien. J'ai pu assister à de vrais partages entre personnes qui se sont fixées un même but.

A propos de l'expérience, Michel m'a dit "L'important c'est d'avoir du bon sens. Une commune fonctionne bien si le climat est favorable au sein du personnel. Car, c'est lui qui fait le travail le plus important. L'expérience politique vient ensuite par la pratique". Ce sont des paroles qui m'encouragent.



C'était très intéressant de voir comment des gens de formations et d'horizons aussi différents les uns des autres s'investissent ensemble. Et puis, j'ai compris. Ils ont une charte qui fixe leur identité et leurs objectifs. En tout cas ce qui est sur, c'est que j'ai envie de continuer avec eux.

Et tout bien réfléchi, comme je fais partie des "jeunes" mon projet sera de mettre en évidence le "pôle jeunesse"

de la Commune en exprimant nos souhaits et en proposant des solutions.

Mathis DUEZ

Mireille

MICHE I











Page 1

Les jeunes ont la parole. Prenez la parole!

PÔLE

EUNESSE





Un pôle "Jeunesse'



Mettre en place un "CONSEIL COMMUNAL DES JEUNES"

Dans la commune ce sont toujours les adultes qui décident. Nous, jeunes, n'avons jamais notre mot à dire lors de prises de décisions.

Aujourd'hui mon quotidien c'est "école, cyclo, dodo". Je choisis de changer.

Un jour, nous devrons prendre nos responsabilités d'adulte, mais où sont les lieux pour apprendre à décider ?



Pour s'inspirer d'Abraham Lincoln, si la démocratie c'est le "gouvernement du peuple, par le peuple et pour le peuple". Alors le CCJ (Conseil Communal des Jeunes) est

le "conseil des jeunes, par les jeunes et pour les jeunes".

Je vois le CCJ comme un lieu d'échanges et de réflexions, qui nous permettrait de faire remonter nos idées. Nous donner la parole, c'est nous permettre d'interpeller les responsables politiques, nous aider à formuler des propositions concrètes.

Voici quelques sujets concrets auxquels je pense:

- Apprentissage à la démocratie
- Le Taxi-Ado (14 à 18 ans): organiser les déplacements des jeunes
- Des banc de rencontre avec une poubelle à proximité
- La sécurité des jeunes sur la route, notamment à vélo.
- Plus d'équipes de jeunes dans les clubs sportifs
- La découverte de la nature environnante
- Les élections















Un pôle "Jeunesse"

Découvrir la démocratie sur le terrain



Le CCJ pourrait rencontrer chacun des élus de la commune pour découvrir leur rôle et leur action. En collaboration avec l'échevin de la jeunesse, nous pourrions visiter des lieux de décision comme le Parlement wallon et partager des moments de paroles avec des députés.

Taxi -Ados

Mise en œuvres d'une plateforme d'échange sur le site internet de la commune pour mettre en rapport des parents et des jeunes. Organiser le covoiturage des jeunes pour aller par exemple à la garden-party de Ath, à la soirée mousse à Silly ...



Bancs de rencontre



On aime bien se réunir. Un banc est l'idéal pour se retrouver, discuter et rigoler entre nous. On nous reproche de laisser des déchets autours. Mais que faire avec la canette vide ? Si on la met en poche, cela fait des tâches et on a les parents sur le dos.

Une poubelle à côté serait la bienvenue! Et pourquoi pas aussi un range vélo?

Circuler en 2 roues dans la commune

Rouler en vélo, en cyclo dans la commune n'est pas toujours facile. La disposition actuelle des bacs à fleurs en béton sur les routes nous oblige à nous déporter dans la circulation, ce qui constitue clairement un danger. Nous ne sommes pas aussi solide que les voitures. N'y-a-t-il pas moyen de faire autrement?















Les jeunes ont la parole

Equipes de jeunes

Le "pôle jeunesse" est parfaitement compatible avec le "pôle sportif". Des collaborations peuvent naître entre nous. Par exemple, nous pourrions attirer l'attention sur des qu'il serait intéressant de promouvoir.



Découverte nature



Favoriser l'accès des jeunes, des enseignants, des éducateurs au Parc des Bassins de manière à ce que leurs institutions (les écoles, l'IMP St Gertrude) intègrent dans leur projet pédagogique la sensibilisation et l'éveil de la protection de l'environnement.

Élire le Conseil des Jeunes

Nous pouvons très bien nous inspirer des communes avoisinantes qui ont déjà la chance d'avoir un CCJ.

En règle générale, les élections sont ouvertes aux jeunes de 13 à 20 ans. Une invitation à voter est adressée à chaque jeune domicilié dans la commune.

Les opérations de votes peuvent se faire en collaborations avec les écoles de l'entité pour leur permettre de montrer de façon concrète comment les élections se déroulent.

QUI EST Mathis DUEZ?

Natif de Cambron Casteau, je suis né en 2000 et j'habite à la rue Quennerue. J'aime mon village. J'ai un frère et deux sœurs. Mes passions sont la moto et la mécanique.

Comme LES COMMUNAUX le disent si bien, sans citoyen, il n'y a pas de commune. Je me sens avant tout citoyen et j'ai envie de participer à la vie de ma commune. J'ai donc décidé de les rejoindre pour apporter une vision plus jeune. Je serai présent sur leur liste électorale.













